

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Exportaciones: crecieron 17% al mes de julio con respecto al mismo período de 2024, con un total de \$13.148 millones. El equipo de precisión y médico destaca en la primera posición con \$6.305 millones, es decir, el 48% del total de las colocaciones al exterior. De acuerdo con los datos presentados por la Promotora de Comercio Exterior (Procomer), las exportaciones de equipo de precisión y médico crecieron 34% entre enero y julio, en comparación al mismo lapso de 2024. En este apartado, los principales productos exportados fueron otros dispositivos de uso médico. La gerente general de Procomer, Laura López, indicó que el crecimiento en el sector de dispositivos médicos confirma el posicionamiento de Costa Rica como un hub mundial en esta industria. "Este desempeño evidencia la capacidad del país para sostener una propuesta de valor que atrae inversión y la retiene, generando beneficios para Costa Rica", refirió López. El sector agro creció 2% al mes de julio, una desaceleración frente al 4% registrado en los datos al cierre del primer semestre del año (enero-junio). El sector alimentario creció 3%, con exportaciones acumuladas por \$1.585 millones. Los productos farmacéuticos crecieron 16%, encabezados por los antiseros, para un total de \$659 millones. Los bienes del sector de eléctrica y electrónica totalizaron \$601 millones y crecieron 7%. El principal mercado es Estados Unidos (50%). Por otro lado, el sector pecuario y pesca creció 3%. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/export>

Economía. La Fed, presidida por Jerome Powell, anticipó recortes en las tasas de interés a partir de septiembre, lo que generará efectos inmediatos en Costa Rica. Las tasas en dólares tenderán a la baja de forma automática, haciendo más atractivo el crédito en esta moneda, sobre todo con la estabilidad del tipo de cambio en torno a 500 colones que ha reducido el riesgo cambiario. En contraste, las tasas en colones, como la Tasa Básica Pasiva y las activas, se han mantenido rígidas a pesar de los recortes previos de la Tasa de Política Monetaria (TPM) del BCCR. Con inflación interanual cercana a cero y alta liquidez, analistas sugieren que el BCCR podría adoptar una postura más expansiva para estimular el crédito en moneda local, dado que el financiamiento en dólares sigue creciendo. Los recortes de la Fed, además, suelen debilitar al dólar globalmente, lo que en Costa Rica no generaría presiones alcistas y, por el contrario, podría favorecer una mayor apreciación del colón si continúan los flujos de divisas por turismo, exportaciones e inversión extranjera directa. No obstante, los exportadores puros y sus encadenamientos enfrentarían menores márgenes con un colón apreciado, mientras que los deudores en colones podrían tardar más en sentir alivio en sus cuotas si persiste la rigidez de las tasas. Será clave monitorear la magnitud de los recortes de la Fed, la evolución de la inflación, los márgenes bancarios, los flujos de divisas y las intervenciones del BCCR. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/que-puede-pas>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Panamá. Se espera que la economía crezca este año debido al impacto del cierre, a fines de 2023, de First Quantum Minerals. La economía se está recuperando después de que la mina Cobre Panamá, uno de los depósitos de cobre a cielo abierto más grandes del mundo, fuera cerrada en 2023 tras las protestas de los residentes locales por las contribuciones fiscales y su impacto ambiental. El FMI espera que la economía crezca un 4,5% en 2025 y que siga creciendo un 4% anual hasta 2030. A modo de comparación, la economía del país centroamericano creció un 2,9% en 2024. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/a>

México. La economía arrancó el tercer trimestre de 2025 con un desempeño débil. El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), publicado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), estima que en julio apenas creció 0,1% a tasa anual, mientras que en términos mensuales registró una caída de 0,1%. Monex advierte que la actividad económica pierde fuerza, con especial debilidad en las actividades secundarias, que acumulan caídas en su comparación anual, y un menor impulso en los servicios, que pasaron de crecer 0,4% en junio a retroceder 0,1% en julio. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/econom>

Brasil. La inflación anual del país se desaceleró a principios de agosto debido al menor costo de los alimentos y el transporte, lo que ofreció un alivio limitado a los consumidores mientras el banco central se compromete a mantener altas las tasas de interés. Los datos oficiales muestran que los precios al consumidor subieron un 4,95% interanual, una cifra inferior al 5,3% del dato anterior, aunque superior a la previsión media del 4,89% de los analistas. En el mes, cayeron un 0,14%, la primera caída desde 2023. El fortalecimiento del real brasileño ha ayudado a aliviar la presión sobre los precios en las últimas semanas, y las ventas minoristas han caído. Aun así, la incertidumbre sobre el gasto público y la guerra comercial del presidente Donald Trump lastran las perspectivas. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/brasil/inflacion-anual-de-brasil-se-enfria-p>

EMISORES

Pemex: reportó un aumento de las exportaciones de petróleo, luego de haber alcanzado su nivel más bajo desde que hay registro. La petrolera mexicana vendió 601.000 barriles diarios de petróleo crudo en los mercados internacionales durante julio de 2025, un repunte mensual de 31%. En junio de este año, Pemex exportó 458.000 barriles diarios de crudo, el nivel más bajo desde 1990, como parte de la política del Gobierno de México para refinar todo el crudo que produce el país y ser autosuficiente en gasolina, diésel y turbosina. Los crudos Maya y Olmeca impulsaron el dato al alza, con un incremento de exportaciones a las regiones de Europa y Oriente lejano, parcialmente compensadas por menores envíos a la región de Américas y reducciones en las exportaciones de crudo Istmo. El valor de las exportaciones de crudo se ubicó en US\$1.165 millones, un crecimiento mensual del 36%. La producción de hidrocarburos líquidos también muestra un ligero crecimiento mensual de 1% con 1,64 millones de barriles diarios. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/m>

Petrobras. La empresa estatal de energía de Brasil tiene una fórmula simple para superar el actual exceso de oferta en el mercado petrolero: extraer más crudo. Ese es el mensaje que la CEO de Petrobras, Magda Chambriard, dio durante una amplia entrevista. Incluso los proyectos menos rentables de la productora ganan dinero mientras el petróleo se mantenga por encima de los US\$45 el barril, por lo que no tiene sentido contenerse, dijo. La empresa debería mantener el rápido ritmo de crecimiento de este año en 2026 y podría crecer aún más rápido. La producción de la compañía en el segundo trimestre, de 2,3 millones de barriles diarios, aumentó un 7,6% respecto a hace un año, y sigue poniendo pozos en marcha durante la segunda mitad de este año. Las inversiones de la compañía en exploración se reducirán en su próximo plan quinquenal de gastos debido a la baja de precios, afirmó. La compañía planea perforar menos pozos en una región marina que abarca cinco cuencas, denominada Margen Ecuatorial. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/negocios/petrobras-respond>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	500,49
Venta	506,84
Monex*	505,96
Variación diaria	1,71

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	3,84%
Variación semanal	-0,01
TED	3,21%
Variación semanal	-0,09
TPM	3,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	4,25% - 4,50%
Sofr 6m	4,37%
Prime Rate	7,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div.	
Del mes	2,45
30 días	2,49
Último año	2,65
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,01
30 días	3,06
Último año	3,40